

Kommende Termine

02.10.2025	Kneipentour
04.10.2025	Walk + Chill
06.10.2025	Ersti-Schnitzeljagd
07.10.2025	Einführungsveranstaltung
08.10.2025	Stundenplanberatung Lehramt
09.10.2025	Ersti-Spieleabend
10.-12.10.2025	Erstifahrt

Protokoll der FSR-Sitzung vom 01.10.2025

Beginn: 18:17 Uhr

Ende: 19:54 Uhr

Anwesende: Louis Kurtzke, Lilian „Lili“ Witters, Lars Johannsen, Roxana Mittelberg, Jan Malmström (bis 19:00), Benjamin „Ben“ Huber (bis 19:00), Hannah Scholz, Tobias „Tobi“ Schmid, Lysander Mertin, Felina Barth, Sophia Piacenza, Emma Zenker (ab 18:26 Uhr), Leo Papenhausen (ab 18:26 Uhr)

Sitzungsleitung: Louis Kurtzke

Protokoll: Jan Malmström, Roxana Mittelberg, Lars Johannsen

TOP 0: Begrüßung & Protokolle (18:17 – 18:18 Uhr)

Louis begrüßt alle Anwesenden. Wir klopfen das Protokoll von letzter Woche ab.

TOP 1: Berichte (18:18 – 18:22 Uhr)

Nebengebäude-Tür funktioniert manchmal trotz Reparaturversuchen nicht.

Gleichstellungsevent Sophia berichtet: Es gab gestern ein Planungstreffen, es soll jetzt Equity in Math – An event for men heißen.

Ersti-Spieleabend hat gestern stattgefunden und ist gut gelaufen.

Kennenlernabend & Campustour haben stattgefunden und sind gut gelaufen.

Ball Wir haben eine feste Raumzusage, der Ball findet am 25.10. statt.

Stadtradeln endet Morgen, tragt noch Kilometer ein, wenn ihr das bisher nicht getan habt.

TOP 2: Veranstaltungen (18:22 – 18:30 Uhr)

Veranstaltungsplan Seit letzter Woche gab es keine großen Änderungen. Es gibt viele Erstveranstaltungen im Oktober und auch eine KoMa am Ende des Monats, deswegen gibt es momentan nicht viele „normale“ Veranstaltungen abgesehen von einem Matheball. Es wird ein Spieleabend vorgeschlagen. Wir wollen einen weiteren Spieleabend im Oktober einplanen, Jan denkt darüber nach, wann der passen würde. Die Mat-Nat-Party ist am 23.10. Wir schauen uns November und Dezember an. Es gibt mehrere Veranstaltungen, u.a. einen Spieleabend und einen Cocktailabend, die noch nicht feststehen, das wird sich bald klären. Nach Weihnachten sind neben einem WuKA nur noch kleinere Veranstaltungen geplant. Wir klopfen den Veranstaltungsplan ab.

Ferien-AWDs Wir haben AWDs für den 02.10. und den 07.10. zu vergeben. Für den 02.10. melden sich Jan und Ben, für den 07.10. fragen wir nochmal in der Helfendengruppe.

Ball Wir haben einen Termin für den Ball! (s.o.) Dafür haben wir (nur) 5 Monate mit der Raumvergabe geschrieben.

TOP 3: Öffentlichkeit (18:30 – 18:45 Uhr)

Kooperationsanfrage Wir haben eine Kooperationsanfrage zu einer Lern-App „Learnboost“ bekommen. Felina findet Learnboost nicht gut. Niemensch äußert Gegenteiliges. Falls das Bedürfnis besteht, können menschen diese Kooperation nochmal in der FSV einbringen.

Campus-Map Es gibt eine Umfrage zur Entwicklung einer Campus-Map für die Uni-Bonn-App. Die könnten wir an Studierende weitergeben. Felina fragt, ob wir das in der Community oder in der Opportunities-Gruppe bewerben wollen. Wir machen ein Meinungsbild.

Community	News/Opportunities	gar nicht	Enthaltung
0	8	0	4

Wir posten es in die News/Opportunities.

TV-Stud Es läuft momentan eine Beschäftigtenbefragung. Felina würde das gerne in die Community schicken. Louis erklärt, dass es darum geht Aktivität vor der nächsten Tarifrunde zu zeigen, damit den Verhandelnden bei ver.di klar ist, dass es innerhalb der Studierendenschaft Interesse gibt. Felina spricht sich dafür aus, TVStud auch nochmal in der Community zu bewerben. Lysander stimmt zu und merkt an, dass eine Nachricht der Fachschaft höhere Wahrscheinlichkeit hat gelesen zu werden, als eine Mail vom BaMa.

Instagram	InstaStory	Community	News/Opportunities	gar nicht	Enthaltung
8	10	8	5	0	1

Das Oeff postet das in der Community und auf Insta als Post und Story

Sexismus-Lots*innen Felina fragt, ob wir über einen Train the trainer-Workshop in Magdeburg schonmal geredet haben. Die Veranstaltung ist am 25.10.-26.10. und die Anmeldung geht bis zum 10.10. Felina leitet die Mail nochmal an Sophia weiter.

TOP 4: Lehramt (18:46 – 18:53 Uhr)

Stundenplanberatung hätte gerne Geld, aber zum Glück gibt es dafür einen geplanten Haushaltsposten. Louis erinnert uns daran, gerne vor Sitzungen mit Lorenzo als Finanzier zu reden.

MatNatParty Lysander berichtet, dass über Ecken die Information reinkam, wir hätten Streit mit der Lehramtsfachschaft aufgrund des Awarenesskonzepts. Felina hat das Awarenesskonzept der Lehramtsfachschaft kritisiert. Deren Awarenesskonzept unterscheidet sich von unserem und wir müssen das Konzept für die Party noch ausarbeiten. Felina erklärt das Konzept der Lehramtsfachschaft, dieses bezieht sich nämlich eher auf generellen Umgang zwischen Menschen innerhalb der Fachschaft und nicht (nur) auf konkrete Awarenessarbeit. Es gab gestern ein Treffen zwischen Felina und einer Awarenessperson aus der Lehramtsfachschaft. Die Konflikte sind gelöst.

Sophia merkt an, dass hoffentlich auch ein Fachschafthi auf einer Veranstaltung, der keine Awarenessschicht hat, trotzdem auf Leute zugeht, die stark uncomfy aussehen.

Louis merkt an, dass es im Rahmen der Party zuletzt Falschinformationen gab, haltet das im Hinterkopf und redet mit den zuständigen Leuten anstelle davon einfach Dinge zu glauben.

Stundenplanberatung Felina macht Werbung für die VA nächsten Donnerstag. Dafür macht sie einen Post. Wenn ihr Lehramt studiert, kommt gerne zum helfen vorbei.

TOP 5: Gleichstellung (18:53 – 19:20 Uhr)

Awarenessschulung Für das Erstireferat gab es dieses Jahr keine Schulung, obwohl Leute Interesse hatten. Es gab leider nur sehr wenige Personen die an den möglichen Wochenenden Zeit hatte. Im November gibt es eine Awarenessschulung der FK wo wir alle hinschicken können. Es kann jedoch sein, dass es zu viele sind. Deswegen müssen wir priorisieren (eine Liste erstellen). Es sind 5 Erstis und ein Masterstudi. Ein Ersti kann da eh nicht, damit sind es nur noch 5 Personen, ein Ersti möchte unten auf der Liste stehen. Sophia möchte wissen in welcher Reihenfolge sie die Leute aufschreiben soll, zufällig oder priorisiert oder eine Mischung. Wir Entscheiden uns, Erstis zufällig anzuordnen, aber zu priorisieren und danach Menschen nach eigenen Vorlieben aufzuschreiben.

Louis gibt generell nochmal den Hinweis, dass es auf Mattermost eine ständige Liste gibt, wo mensch sich draufschreiben kann, wenn mensch an der nächsten Awarenessschulung dabei sein möchte¹.

Awarenessschichten Sophia weist darauf hin, dass auch ungeschulte eine Awarenessschicht machen können, solange eine geschulte Person dabei ist. Wenn ihr Interesse habt, kann euch Sophia auch einen 15-Minuten Crashkurs geben.

Sexismus-VA Es geht um Geld. Wir haben eine tolle Sprecherin gefunden, die wir gerne hier hätten, sie kommt aus Berlin. Geld wird für die Zugfahrt (hin und zurück), ein Hotel und wenn möglich ein Honorar gebraucht. Wir hätten auch gerne jemensch genommen der/die näher dran wohnt, das war aber nicht möglich zu finden. Der Topf Gleichstellungsveranstaltungen hat noch 80€, wir wollen 20€ für Snacks verwenden. Es gibt verschiedene Möglichkeiten zum Zahlen (AStA, FK, Green Office, ...). Der Vorschlag ist, dass wir aus sonstige Veranstaltungen die Zugfahrt und das Hotel zahlen und den AStA für das Honorar fragen, das wären dann 120€ extra für uns. Aus Sicht von Lorenzo spricht nichts dagegen. Es wird diskutiert, ob wir externe Finanzierungsmöglichkeiten (e.g. andere Fachschaften) mehr mit einbeziehen, dann wäre es nicht mehr zu 100% unsere Veranstaltung. Mensch könnte die Veranstaltung ggf. mit

¹Oder ein T-Shirt haben möchte

anderen Fachschaften zusammen machen (z.B. Physik), für die könnte das auch interessant sein. Sophia ist dagegen, dass zwei verschiedene Fachschaften bestimmte Kosten aufteilen, bspw. dass zwei Fachschaften die Hotelkosten untereinander aufteilen. Dies würde alles nur bedeutend anstrengender machen. Hannah bringt ein, dass wir eher Geld vom AStA bekommen, wenn wir auch etwas bezahlen. Felina weist auf den Topf Exkursionen hin, woraus wir evtl. auch Mittel verwenden können.

Für die Veranstaltung „Equity in Math – An event for men“ im November stellt die FS bis zu 120 € aus sonstige Veranstaltungen zur Verfügung.

Wir klopfen den Beschluss ab.

Es stellt sich die Frage, ob wir die Veranstaltung auch bei anderen Fachschaften bewerben wollen. Das wird in die Orga getragen. Wir wollen die Veranstaltung mit Flyern, Plakaten und auf Social Media bewerben. Mensch kann in Vorlesungen Werbung machen (in Absprache mit Profs), dazu gibt es verschiedene Ideen in der Orga.

Pride Flag Felina schlägt vor, eine Pride Flag zu bestellen (40*60cm) und im Büro aufzuhängen. Sophia schlägt vor, auch eine Transflagge aufzuhängen. Es wird über die Größe diskutiert. Hannah merkt an, dass sie das eher klein findet. Die Größe hat Felina vorgeschlagen, weil das gut übers Fenster passen würde.

Wir stellen 50 € aus Anschaffungen zum Kauf jeweils einer Progressive Pride und einer Transpride Flag zur Verfügung.

Wir klopfen den Beschluss ab.

Plakat Bündnis gegen Rechts Das Plakat vom Bündnis gegen Rechts im Aufi ist runtergefallen, vermutlich weil es dort schon lange hängt. Das Plakat wird erneut mit neuem Tape aufgehangen.

TOP 6: Master (19:20 – 19:24)

Masterveranstaltungen Die Masterveranstaltungen wollen wir demnächst bewerben über z. B. Instagram. Es gibt ein Welcome-Abend am 13.10., ein Master-WaCE am 16.10. und eine WOKI-Sneak am 20.10. Tobi und Jan schauen, wie die Termine der Mastererstzeit auf die Website kommen.(ursprünglich in TOP3 Veranstaltungen erwähnt)

Masterzeitung Tobi hat heute die Masterzeitung inklusive Änderungen rumgeschickt. Der Artikel zu Gleichstellung wurde geupdated. Die wichtigsten Artikel die geändert worden sind sind „A guide to choosing Modules“ nach Anmerkungen von Kiesel und im Artikel, wie mensch sich zu Modulen anmeldet, wurde wegen des neuen Basis etwas verändert. Wir klopfen die Masterzeitung ab. Tobi fragt Welter wegen des Geldes zum Drucken der Masterzeitung. Da wir die Zeitung nicht verschicken, wollen wir etwas weniger Exemplare drucken. Da die meisten Mastererstis in der Vergangenheit die digitale Version präferierten.

Mastereinführung Am 13.10. um 8 Uhr ist die Einführung. Die Gleichstellung soll da sein, aus der Fachschaft sollen auch Menschen da sein. Es gibt Terminkonflikte mit der Vorstellung in Anal.

TOP 7: Erstis (19:24 – 19:45)

Vorstellung der Fachschaft Felina ist aufgefallen, dass die Leute, die sich bei den Erstis vorgestellt haben, hauptsächlich männlich gelesen waren. Wir wollen vermeiden, zu viele Vorstellungen ohne oder mit marginalem Erstibezug zu haben (damit das für die Erstis nicht zu durcheinander ist). Das gilt auch für Vorstellungen bei den Master-Erstis.

Louis schlägt vor, bei Vorstellungen weich darauf zu achten, maximal doppelt so viele männlich wie weiblich gelesene Menschen mitzunehmen. Sophia bringt ein, dass im Erstiref hauptsächlich männlich gelesene Personen sind, es ist also schwierig, eine solche Quote umzusetzen. Lili merkt an, dass es auch die Masse macht: 6 männliche Personen wirken anders als 15. Felina merkt an, dass das Bild der Fachschaft verzerrt wird, wenn Leute vorne stehen nur um zu sagen, dass sie nicht wirklich etwas tun. Hannah würde sich freuen, wenn mensch in den Bewerbungen für (Awareness)Schichten auch direkt weiblich gelesene Personen anspricht. Louis meint, dass der Vorstellungseffekt viel größer ist als der Effekt bei Schichten. Felina würde vorschlagen, dass mensch in Zukunft versucht drauf zu achten im Erstiref eine Quote weiblich gelesener Personen oder FLINTA* und auch Lehramtspersonen zu erreichen. Der FSR könnte in Zukunft speziell Werbung machen. Sophia findet zielgruppenspezifische Werbung dazu schwierig. Wir freuen uns außerdem über alle die mithelfen, im Erstiref und bei Veranstaltungen! Louis dankt dem Erstiref für die Arbeit!

Awareness Es gab bei dem Spieleabend keine weiblich gelesene Awarenessperson. Das ist ein generelles Problem und liegt auch daran, dass nicht so viele geschult sind. Hannah würde sich über einen expliziten Aufruf freuen, wenn weiblich gelesene Personen gesucht werden.

Pronomenpins Felina lobt, dass die Pronomenpins bei den Erstiveranstaltungen verwendet wurden.

Instapost Auf dem Instapost steht für die Kneipentour und für die Ersti Tea Time der falsche Ort, Felina korrigiert das.

Veranstaltungen Wir besetzen Schichten für die Ersti-Veranstaltungen. Wir fragen in der Gruppe für geschulte Awarenessleute wegen Awareness für das Walk and Chill. Es gibt jetzt doch eine Schnitzeljagd am 06.10., danke fürs spontan organisieren! Weil Lars nicht da ist, brauchen wir noch eine neue Orga für den Spieleabend. Es wird in der Erstiref-Gruppe gefragt.

Räume Spieleabend gestern Emma fand es gut, dass wir mehr Räume hatten, dadurch war es entspannter. (Es wurden Räume im MZ gebucht) Wir wollen in Zukunft darauf achten, dass wir Räume mit vernünftigen Tischen reservieren.

Raum Einführungsveranstaltung Es ist noch nicht klar, wo die Veranstaltung stattfindet. Emma meint, es gibt Probleme mit der Tafel, deswegen kann mensch den Beamer nicht nutzen. Wir wollen für den Post wissen wo die Veranstaltung stattfindet. Das BaMa meldet sich Ende der Woche mit Räumen.

Erstis bei FSR Emma merkt an, dass keine neuen Erstis beim FSR heute sind. Wir haben den FSR bei den Erstis nicht angekündigt, das machen wir vielleicht für die künftigen FSR Sitzungen.

TOP 8: Sonstiges (19:45 – 19:54 Uhr)

Plastikteller Leo hat mit Jan gesprochen und festgestellt, dass es sinnvoll wäre Plastikteller für Veranstaltungen zu kaufen. Außerdem wurde mit Louis geredet (FSR-Vorsitz), ob es okay wäre das auch ohne Beschluss vor der Sitzung zu tun, da Leute heute im Ikea sind. Es wurden 60 Plastikteller für 30 € gekauft, unter der Bedingung, dass diese zurückgegeben werden können. Wenn wir sie nicht finanzieren wollen können wir sie also einfach zurückgeben. Wir hatten mal

rund doppelt so viele Plastikteller, die sind irgendwie weniger geworden. Unser Pfandsystem ist geeignet, da wir bei Verlust keinen Minus machen.

Wir verwenden 30 € aus Anschaffungen für die Teller.

Wir klopfen den Beschluss ab.

Louis weist darauf hin, dass mensch Teller rechtzeitig nach Veranstaltungen spülen soll, damit die nicht schimmeln, dies sei ein weiterer Grund für sinkende Tellerzahlen.

FSV findet morgen statt. Wir stimmen dort über einen Antrag bzgl. Umgang mit Erstis ab.

KoMa Es findet bald eine KoMa in Chemnitz statt, überlegt euch schonmal ob ihr mit wollt.

Kronkorken Wir haben ein paar Kilo Kronkorken im Büro, Jan könnte diese „freiwillig“ wegbringen.

Kühltruhe Simon würde gerne 50 € für eine Kühltruhe haben, Jan hat bereits in einer früheren Sitzung einen Antrag für Rollen und Rollbretter gestellt.

Lichterketten Jemensch sollte überprüfen, wie viele Lichterketten wir haben und wie viele davon funktionieren, ggf. mit neuen Batterien. Wir fragen Jan, ob er jemensch findet, die zählen kann.

Louis Kurtzke
Sitzungsleitung

Jan Malmström, Roxana Mittelberg, Lars Johannsen
Protokoll